

Praxisanleiter gleich Praxisanleiter?

Die Fragestellung:

Macht es einen Unterschied, ob Praxisanleiter **Notfallsanitäter aus der 3-jähriger Ausbildung** sind oder Notfallsanitäter, die nach dem Rettungsassistenten die Ergänzungsprüfung durchlaufen haben?

Wie bin ich auf diese Frage gekommen?

Auffällige Unterschiede bei den Wissensständen:

NotSan mit 3-jähriger Ausbildung	RetttAss mit Ergänzungsprüfung
<ul style="list-style-type: none">- Sehr hoher Wissensstand in der Theorie- Teilweise fehlende Verknüpfung in die Praxis durch fehlende Erfahrung	<ul style="list-style-type: none">- Wissensrückstand beim theoretischen Wissen- Kompensation durch langjährige Erfahrung

Meine Meinung:

- die **Erfahrung von älteren Kollegen** ist sehr wichtig für die Praxis
 - o Aber: **großer Unterschied** zwischen dem, wie es draußen läuft und es die Schule lehrt
- Vorteil für welche die die **3 Jährige Ausbildung** gemacht haben
 - o **hohes Fachwissen** und bessere **Möglichkeit sich in Schüler zu**

Recherche im Internet:

- **Keine Informationsquellen** bezüglich der von mir gestellten Fragestellung
- Lediglich wurde die Frage, **wann man Praxisanleiter** werden kann auf diversen Seiten und Foren thematisiert
- Verweisung auf **die Prüfungsverordnung**, welche nur die **Inhalte der Weiterbildung** beschreibt
- ➔ **Keine Ergebnisse** auf meine Fragestellung

Gespräche mit Kollegen auf der Rettungswache:

- Befragung von **sechs Rettungsdienstkollegen**
 - o 2 jüngere Notfallsanitäter nach 3-jähriger Ausbildung
 - o 2 Notfallsanitäter nach Ergänzungsprüfung mit mind. 8 Jahren Einsatzerfahrung
 - o 2 langjährige Rettungsassistenten
- *Vorgehensweise:* Vorstellung der **Fragestellung mit Kundgabe meiner persönlichen Meinung**
- *Ziel:* Entstehung von kleinen **Diskussionsrunden**, um deren **Meinung herauszufiltern**

Ergebnisse aus den Gesprächen:

- Die jungen Notfallsanitäter sagten alle, dass es für sie **keinen Unterschied** gibt
 - o die **Erfahrung, die die älteren Kollegen haben** ist unentbehrlich
- Die älteren Notfallsanitäter und Rettungsassistenten empfinden wiederum einen eher **großen Unterschied**
 - o Es habe sich **viel verändert**, vor allem in Angesicht der **Tiefe des benötigten Wissensstandes**
 - o Die Notfallsanitäter, die die 3-jährige Ausbildung gemacht haben, könnten wohl die **Schüler besser unterstützen** als „die alten Hasen“

Als ich dann mit einem älteren und jüngeren Kollegen gleichzeitig gesprochen haben kam eine **interessante Diskussion** über die Aufgaben eines Praxisanleiters zustande:

- Die **jungen Notfallsanitäter** waren der Meinung, dass das **Unterstützen des Schülers** bei fachlichen Themen oder Problemen in der Ausbildung **Aufgabe der Schule** sei
 - o Die **Wache sei rein für das Praktische** da
- Die älteren Notfallsanitäter oder Rettungsassistenten waren genau der **gegenteiligen Meinung**
- ➔ Zu einem eindeutigen Ergebnis kam es bei dieser Diskussion nicht

Mein persönliches Fazit:

- Ein guter Praxisanleiter braucht **nicht zwingend die 3-jährige Ausbildung**
- Das **Verstehen des Ablaufs der Ausbildung** und das, was darin passiert ist der wichtigste Part
 - o Bessere **Unterstützung bei Problemen**
- Die Ausführung der **Funktion als Ansprechpartner** ist ebenfalls ein wichtiger Faktor, den ein PAL haben